

## LA PAZ, UNA UTOPIA

La paz, uno de los conceptos más ambiguos que hay. Todos aspiramos a la paz, pero realmente pocas veces nos paramos a pensar lo que es. Es un concepto tan grande, que simplemente lo damos por hecho.

Para mí, la paz se puede resumir como la situación de cordialidad, y respeto, entre personas o grupos.

Yo creo que puede explicarse en cuatro valores y conceptos fundamentales; la libertad, el respeto, la justicia y la comunicación.

La libertad, en mi opinión, es la capacidad de poder elegir cosas en tu vida, cosas en tu vida que no limiten la libertad de los demás. Es decir, como suele definirse, tu libertad acaba donde empieza la de otra persona.

Ser libre, es tener poder de decisión, sin ser influido por opiniones o coacciones externas, que te podrían condicionar.

Ser libre es poder decidir como quieras actuar, sin importar la presión u opinión de tu entorno, ser libre es poder decidir lo que quieras hacer, tus pasiones, ser libre es poder definir tu carácter en base a tus valores y creencias; ser libre, es ser tú mismo.

Evidentemente, aquí entra en consideración la justicia. Eres libre de hacer algo, dentro de unos marcos legales, es decir; si es moral y éticamente correcto.

La justicia, además de ser cumplida, debe ser comprendida. Para comprender si algo es o no es justo, es necesario tener unos mínimos valores, y moralidad.

La falta de valores actualmente en nuestra sociedad, provoca que la justicia no sea comprendida, y por ende, cumplida y llevada a cabo. Y como resultado de esto, nuestra falta de conciencia sobre lo justo y no justo, hace que nuestra libertad cada vez sea mas limitada.

Para que la justicia, fuera comprendida y cumplida, sería necesario un cambio de mentalidad, un cambio en la forma de educación, tanto en el colegio como en casa.

Deberíamos ser educados desde la empatía, el respeto y la moralidad.

Otro de los pilares; el respeto. El respeto, es el valor que defiende que todo el mundo debe ser tratado con un mínimo de cordialidad y educación.

Respetar es no discriminar por las cosas que nos diferencian, respetar es no juzgar sin conocer. Respetar es comprender la libertad de cada uno, y que hasta que eso no afecte a tu propia libertad, debes aceptar y asumir, y sobre todo, respetar, es tratar como te gustaría que te trataran.

El respeto acaba en el momento en el que un individuo, no reconoce la dignidad de otra persona, y lo discrimina o trata de manera errónea.

Como último concepto fundamental estaría la comunicación. Los humanos, somos los únicos seres vivos, con una extraordinaria capacidad para comunicarnos entre nosotros, habiendo desarrollado incluso diferentes lenguajes.

La comunicación, consiste en tener la capacidad de expresar tus ideas o sentimientos. Sin la comunicación no hay una forma concisa de relacionarnos, por tanto no seríamos seres racionales y sociables, sino animales que actúan por impulsos e instintos. La comunicación nos da la civilización.

Si cumplimos estos cuatro fundamentos/valores/conceptos, la paz puede existir, pero eso, es una utopía. Se necesitaría un cambio tan grande de mentalidad y forma de pensar, que es casi imposible de lograr.

La paz, en una sociedad que ya conoce la guerra, la violencia y la maldad, no es posible.

Martina